

es chiens de traîneau ont toujours fasciné les populations ne vivant pas sous les latitudes polaires. Car ils sont synonymes d'explorations lointaines. Mais, pour y avoir droit, il fallait s'organiser des vacances en Laponie ou dans le nord de la Scandinavie. Depuis quelques années, la France propose désormais ce parfum d'aventure. C'est moins loin et aussi moins cher.

> ldéalement situé face au massif, l'hôtel du Mont-Blanc

Ainsi, du côté de Chamonix, on peut s'offrir une virée auprès d'Huskydalen que dirigent Christophe et Elisabeth Guillaud-Breches. Ils font partie des cent cinquante mushers français diplômés d'Etat. On n'en comptait que cinq il y a trente ans. «La plupart de nos huskys viennent du Groenland mais aussi de Sibérie, raconte Christophe. Nous en avons 33. Moins, on prendrait le risque de les fatiquer à les faire travailler toute la saison. Plus, certains seraient frustrés de ne pouvoir faire assez d'exercice. »

> On s'imaginait allongé sur le traîneau, à la cool sous une peau de

bête, mais on comprend aux instructions d'Elisabeth que

la vraie expérience n'est pas là: « C'est vous qui allez diriger les chiens, donc le traîneau!» Du coup, on écoute avec davantage d'intérêt ses recommandations, avec une attention particulière sur le chapitre frein (une sorte de râteau qui s'enfonce dans

la neige quand on appuie dessus). «Et tant que je ne vous l'ai pas dit, vous gardez le pied dessus, prévient Elisabeth, sinon, dès que les chiens seront attachés,

ils vont partir!» Quand le signal est donné, le convoi s'élance et il faut tout de suite trouver son équilibre. Pas si dur. Mais pas si facile non plus. A travers les sapins, le crissement des patins dans la poudreuse et le halètement des chiens ont vite fait d'exciter l'imagination. Jack London, sors de ce corps! Le premier virage a tôt fait de ramener à la réalité du terrain. Tout d'un coup, l'équilibre devient précaire. Qu'avait dit Elisabeth déjà? Ah oui! «Si jamais vous tombez, normalement le traîneau se bloque dans la neige. Mais ne restez pas trop longtemps par terre car les chiens vous tireront avec le traîneau!» La chute est évitée de peu. Le pôle Nord est encore loin. Les huskys ont pris leur rythme de croisière, nous aussi. Les paysages sont grandioses et la musique de leurs coussinets écrasant la neige, une mélopée qui finit par bercer.

La balade aurait pu durer des heures mais on sort de sa torpeur en constatant que Christophe, avec l'attelage de tête, nous ramène au point de départ. On aimerait bien repartir aussitôt mais c'est malheureusement impossible. D'autres ont réservé. « Il y a plusieurs semaines d'attente. Tout le monde veut en faire et on ne peut pas effectuer trop de rotations non plus. Il faut que les chiens se reposent. Parfois, on fait des exceptions mais c'est rare. - Ah bon, pour qui? - Oh, on a eu quelques stars qui ont voulu essayer. Penélope Cruz et Javier Bardem, très gentils. Bono avec son fils, aussi. » Puisqu'on vous dit que le traîneau à chiens est à la mode!

**⋙**@RomainClergeat

huskydalen.com. 74 euros, 1 heure 30.